
VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 
NAZIONALE

DELLA LEGA NAVALE ITALIANA 

Roma, 25 ottobre 2022

Il giorno 24 ottobre 2022, si è svolta la riunione del Consiglio Direttivo Nazionale, convocata
in  presenza  ed  in  VTC a  mezzo  mail  il  20.10.2022 dal  Presidente  Nazionale  della  Lega
Navale Italiana, Amm.Sq.(a) Donato MARZANO al fine di discutere e deliberare sul seguente
ORDINE DEL GIORNO:  
    
1) Approvazione relazione programmatica 2023
2) Bilancio preventivo 2023
3) Varie ed eventuali

Alle ore 15.00 è iniziata la riunione presso la sede della Lega Navale Italiana è presente:
l’ Amm.Sq.(a) Donato MARZANO Presidente nazionale L.N.I.
Sono in collegamento da remoto:
C.Amm.(a) Gabriele BOTRUGNO Direttore Generale (Art. 15.9 Reg. Statuto) 
Amm.Isp.C.(r) Luciano MAGNANELLI Vicepresidente nazionale L.N.I.
I Consiglieri nazionali:
Dott. Domenico ROMANO’ - Ministero delle Infrastrutture e della mobilità Sostenibili
Lgt. Raffaele MANCUSO Presidente Sezione di Marzocca
Dott. Umberto VERNA Sezione di Chiavari-Lavagna
Col. Fabrizio MONACCI Presidente Sezione di Livorno
Avv. Alfredo VAGLIECO Presidente Sezione di Napoli
Ing. Roberto GALASSO Sezione di Brindisi
Dott. Davide STRUKELJ Sezione di Monfalcone
I Revisori dei conti:
Dott. Marcello Pacilio
Dott. Pasquale Della Corte
Dott.ssa Angelina Cipriano
Assente giustificato il C.V. Roberto RECCHIA - Ministero della Difesa

Il  Presidente  Nazionale,  saluta  tutti  gli  intervenuti  e  constatata  la  validità  della  seduta
(maggioranza più uno dei membri del Consiglio), constata la presenza dei Revisori dei Conti,
che sono convenuti ai fini della discussione dei punti 1 e 2 dell’OdG, assegna al Consigliere
Umberto Verna il compito di fungere da Segretario della riunione.

Si passa quindi alla trattazione del primo punto all’ordine del giorno. 
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Punto 1) Relazione programmatica.

Il Presidente, ricorda che l’approvazione della relazione serve prima dell’AGS e chiede se
tutti i consiglieri  hanno ricevuto e letto la relazione programmatica inviata loro via email.
Tutti confermano di averla ricevuta e letta.
Il  Presidente  riassume a  favore  del  collegio  dei  revisori  il  contenuto  del  documento  che
presenta nella prima parte le tante attività che sono state svolte nel 2021 e 2022, nonostante la
carenza  di  personale  in  PN  e  gli  strascichi  del  COVID,  dando  concretezza  alle  linee
programmatiche del triennio 2021-2023 proposte ed approvate dall’AGS di Torino. 
Presenta le criticità che sono all’attenzione della PN: le concessioni demaniali, la formazione
istruttori  e  dirigenti,  i  CIN  e  le  5  ore  da  certificare,  l’eccessiva  litigiosità  interna,  le
agevolazioni fiscali dei gruppi sportivi LNI e la carenza di personale in LNI. 
Per il 2023 queste saranno le priorità su cui investire a partire dall’organico, si lavorerà per
assumere una persona nel settore amministrativo e una per il settore legale.  Si prevede di
investire sulla formazione dando anche un supporto ai Delegati Regionali, figura chiave per il
buon  funzionamento  dei  CIN  e  dei  Centri  territoriali  della  formazione  oltre  che  per  il
coordinamento tra le sezioni, sulla comunicazione esterna ma soprattutto su quella interna e
sull’appoggio  a  tutti  i  progetti  sull’ambiente  e  sulla  nautica  sociale  messi  in  cantiere  nel
biennio precedente. 
Il Presidente chiude il riassunto ricordando che questo si potrà fare grazie ai risultati positivi
ottenuti in primis dalle sezioni con l’aumento dei soci che in questo biennio, nonostante le
difficoltà, è passato da 47000 circa a oltre 52000, e grazie alla crescita del “valore del brand
LNI” ottenuto dalla PN con il buon lavoro di comunicazione dei tanti progetti che la LNI fa in
ambiti importanti per il paese: la cultura del mare, l’ambiente, la disabilità e il disagio sociale.

Il Presidente passa la parola ai vari consiglieri per le dichiarazioni di voto.
Il Vice presidente concorda con la relazione.
Il consigliere Romanò concorda con la relazione programmatica illustrata dal Presidente in
quanto dalla stessa si evince chiaramente la mission istituzionale della Lega Navale Italiana”.
Il consigliere Monacci approva la relazione.
Il consigliere Strukelj concorda con i contenuti della relazione e, considerata l'impossibilità di
portare in AGS il Bilancio di previsione come previsto, suggerisce di presentare, per quanto
possibile, un quadro economico a sostegno delle linee di intervento citate in relazione, quadro
che troverà poi corrispondente dettaglio economico e finanziario nel bilancio di previsione
che verrà approvato.".
Il  consigliere  Verna  invita  il  Presidente a  considerare  l’AGS un  momento  importante  di
comunicazione interna. Approva la relazione che è piena di cose positive da comunicare ai
Presidenti.  Sarà molto importante prepararsi a rispondere alle critiche evidenziando quanto
riportato nella  relazione:  la  PN ha presente i  problemi e proprio per  affrontarli  al  meglio
propone all’AGS un potenziamento dell’area amministrativa e legale ed è già in contatto con
il nuovo governo.
Il consigliere Mancuso approva la relazione ringraziando e invitando il Presidente a dare più
spazio agli interventi durante l'AGS, valorizzando con una comunicazione positiva quanto la
PN sta  facendo  è  farà  per  affrontare  i  problemi  ricordando  la  fatica  di  dialogare  con  le
amministrazioni e la scarsità del nostro personale con la speranza che il nuovo governo ci
ascolti. Ha apprezzato molto il pensiero del Presidente sulla possibilità di aiuti economici per
l'aumento della spesa elettrica, evidenziando che per il 2022 a differenza del 2021 il canone
minimo da pagare per ogni concessione è stato di circa 3000 euro, costi che hanno messo in
difficoltà le piccole strutture periferiche.
Il  consigliere  Vaglieco  approva la  relazione  ma esprime il  suo rammarico  per  non essere
riusciti a portare il bilancio preventivo in questa assemblea.
Voti favorevoli 9, contrari 0

Punto 2) Bilancio preventivo

pag. 2 of 3



Il Presidente segnala che a causa di una serie di concomitanze tra cui il rinnovo di tutto il Col-
legio dei revisori dei conti, il cui insediamento è avvenuto a fine settembre, la fine dell’incari-
co del Direttore Generale ai primi di ottobre, non sarà possibile portare all’AGS il bilancio
preventivo 2023. 
Di tale circostanza è stato informato il Collegio dei revisori dei conti.
La  relazione programmatica, approvata oggi, sarà portata in assemblea con l’intento di addi-
venire,  entro il mese di novembre, alla stesura del bilancio preventivo, da inviare  al Collegio
dei revisori per il loro parere; entro fine novembre, sottoporlo al CDN e farlo approvare dai
Presidenti,  entro fine dicembre, per via telematica.
Di un tale intendimento si è al contempo, anche ritenuto opportuno fornire una puntuale infor-
mativa al MEF ed ai Dicasteri vigilanti.

Dopo ampia e profonda discussione sulle problematiche che hanno portato a questo ritardo, il
Presidente passa alla votazione su questo percorso.
Voti favorevoli 9, contrari 0

IL SEGRETARIO DELL'ASSEMBLEA 
Umberto VERNA                                                     

IL PRESIDENTE 
Amm.Sq.(a) Donato MARZANO
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